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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 

GALVÁN SE MOFA DEL PRD: “LES FALTÓ CAMPAÑA” 
Luz María Rodríguez 
“Yo  entro  en  la  primera  plurinominal  únicamente  con  el  porcentaje  que  obtuvimos  como  Partido  nueva  Alianza” 
aseguró quien ocupará en la próxima legislatura una curul, diputado por vía plurinominal Jesús Galván por el PANAL. 
“Juan Alvarado gana por tierra, y no hay ningún problema, va en coalición con otros partidos el PRI y el Verde, dicen 
que puede que el problema sea con  la segunda plurinominal donde entre David Dorantes por número de votos en  la 
coalición” Pero reitera que no es así y asegura que en el IEQ donde se hizo la repartición de votos y todo está en orden 
tanto dentro de la coalición como entre los partidos.  (¿QUIÉN SIGUE?, p.3) 
 
NO FRENARÁ PAN A FABIÁN PIENDA 
Fabián Pineda Morales, alcalde electo de San Juan del Río, aseguró que la solicitud de impugnación que interpuso el 
PAN (ante el Instituto Electoral de Querétaro) no frenará su labor, “Tengo 72 horas para responder la impugnación, 
estamos muy tranquilos”. Ante esta solicitud, el ex diputado priísta  aseguró que el PAN no cuenta con los argumentos 
sólidos para revertir los resultados del Proceso Electoral. (PA, 1) 
 
PRI NO IMPUGNÓ: PAN 
Miguel Ángel Miguel Contreras 
Esteban Luján Vega coordinador de campaña del ex candidato a la presidencia municipal por el PAN, Roberto Carlos 
cabrera Valencia, señaló que el Partido revolucionario Institucional (PRI) no utilizó su recurso para impugnar casillas 
como lo requirieron los del Acción Nacional. (¿QUIÉN SIGUE?, p.6) 
 
FEPADE RECIBIÓ 31 DENUNCIAS E INICIÓ 2 AVERIGUACIONES PREVIAS 
Por Paulina Piña 
El delegado de la PGR en Querétaro, Rafael Horacio Buendía, reporto que en apoyo a la FEPADE recibieron 31 
denuncias con motivo de la jornada electoral. (N, ¿Quién Sigue?, p. 3) 
 
 

PROCESO ELECTORAL 
 

FEPADE RECIBIÓ 31 DENUNCIAS E INICIÓ 2 AVERIGUACIONES PREVIAS 
Paulina Piña 
En Querétaro la FEPADE recibió 31 denuncias e inicio dos averiguaciones previas. (¿QUIÉN SIGUE?, p.4) 
 
PRI NO IMPUGNÓ: PAN 
Miguel Ángel Miguel Contreras 
Esteban Luján Vega coordinador de campaña del ex candidato a  la presidencia municipal por el PAN, Roberto Carlos 
cabrera Valencia, señaló que el Partido revolucionario Institucional (PRI) no utilizó su recurso para impugnar casillas 
como lo requirieron los del Acción Nacional. (¿QUIÉN SIGUE?, p.6) 
 
 
PIDE PANCHO A PRI RESPETAR SU TRIUNFO 
Por Carolina Sánchez 
“Yo espero que el licenciado Enrique burgos y el PRI reconozcan mi contundente triunfo en primera fórmula” (…) Y es 
que el partido tricolor continúa ‘peleando’ un número estimado de 20 mil votos, donde supuestamente la gente se 
habría confundido y tachó los logos del PVEM y el PRI. (a.m., 4; ¿Quién sigue?, p.1) 
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REGRESA MAYA AL TSJ 
Por Carolina Sánchez 
Celia Maya García, ex candidata al Senado por el PRD, regesará a sus fincioens en el TSJ como Magistrada. Será este 
lunes cuando se reincorpore al pleno, según informó el Presidnete del TSJ, Jorge Herrera Solorio, (a.m., p. 4 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
RESPALDA CUANALO A PEPE BÁEZ 
CANDHY ESCALANTE Julio 14, 2012 20:43 Hrs  
El  diputado  local  Gerardo  Cuanalo  Santos,  respaldó  la  dirigencia  local  del  Partido  Acción  Nacional  de  José  Báez 
Guerrero, al asegurar que en el pasado Proceso Electoral los resultados no fueron desastrosos. 
“Yo  le  otorgo  todo mi  respaldo a Pepe Báez,  creo que  el  trabajo que hizo  fue bueno,  creo que  los  resultados que  se 
tuvieron fueron positivos y por supuesto que yo lo respaldo para seguir en la dirigencia”. (DQ, 1 y 3; PA, 4) 
 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

FUENTE DE EL MARQUÉS 
OPERAN AL GOBERNADOR.  Este  sábado  fue  intervenido  quirúrgicamente  el  gobernador  JOSÉ  CALZADA ROVIROSA, 
para resolver un problema de cálculos renales. La operación, más saliendo del Proceso Electoral y de la plenaria de la 
Conago, resultó muy satisfactoria y se prevé el añta del mandatario para hoy. 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
FORTALEZA. Sólo unas horas después de entregar la Presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernador (Conago), 
ayer  José Calzada Rovirosa  se  sometió  a una operación para  eliminarle  cálculos  renales  y  se  espera que hoy mismo 
reciba el alta médica. El gobernador, deportista en serio, no sólo goza de una excelente condición  física,  sino de una 
impresionante dedicación al trabajo y por eso anuncia desde el hospital que este lunes se reincorporará a sus labores 
habituales de oficina. Como si nada hubiera pasado. 
 
 
Columna ACUEDUCTO 
Por Guillermo González Hudson 
 
CITA: El proyecto se llama Pancho Domínguez, quien en su campaña había recorrido el Estado entero y los resultados 
habían sido los que todos conocían 
  
LA PRIMERA CENA 
Esto que le voy a contar le pido que por favor no lo comente todavía ni con su almohada, porque aún no son los 
tiempos; de hecho, se supone que esto no ocurrió y si me preguntan siempre, igual que los participantes en ello, lo 
negaré. ¿Estamos? 
La semana era joven y el domingo 1 de julio todavía se veía al voltear la cara sobre los hombros, pero ya había 
resultados en los Programas de Resultados Electorales Preliminares de los Institutos Electorales Estatal y Federal que 
habían permitido declarar ganadores en Presidencias Municipales, Distritos Locales y Federales y el Senado de la 
República, cuando un grupo de amigos decidió reunirse para cenar y cerrar filas. 
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Al lugar de la reunión fueron llegando uno a uno María García Pérez, Antonio zapata Guerrero y Enrique Vega 
Carriles, ganadores en las Presidencias Municipales de Huimilpan, Corregidora y El marqués, respectivamente. 
También lo hicieron Luis Bernardo Nava Guerrero, Alejandro Delgado Oscoy, Apolinar Casillas Gutiérrez y 
Germán Borja García, futuros Diputados Locales. Al grupo se unió también el futuro Diputado Federal J. Guadalupe 
García; así como los dirigentes panistas capitalino José Luis Sainz, y estatal de acción Juvenil, Agustín Dorantes; el 
líder de los ‘duros’ Alfredo Botello Montes, la senadora electa suplente Sonia Rocha Acosta, y el anfitrión de la noche, 
el Senador Electo Francisco Domínguez Servién. 
La reunión sería boletinada como una cena entre los panistas ganadores del proceso electoral local y federal de un par 
de días antes, y no tendría nada de malo de no ser porque sirvió para abrir el juego de la sucesión en la gubernatura. 
Esa noche se pusieron las cartas sobre la mesa, literalmente. 
A los ahí participantes se les planteó que, una vez concluida la elección lo que seguía era trabajar para el proyecto 2015, 
y el proyecto se llama Pancho Domínguez, quien en su campaña había recorrido el Estado entero y los resultados 
habían sido los que todos conocían, por lo que era necesario no desgastarse e ir cerrando filas. 
Pero para ello se requería, también, tomar el control de los órganos de gobierno de Acción Nacional y eso implica que 
hubiera un cambio en la dirigencia estatal panista. José Luis Báez Guerrero no era funcional para el proyecto. Y más de 
uno de los presentes consintieron en que a ellos nunca los defendió de los ataques que recibieron, de cualquier tipo, 
durante la campaña. Se propuso que se impulsara un nuevo liderazgo, y ese recaería en el Senador Guillermo 
Tamborrel Suárez, a quien el grupo había apoyado sin éxito en la contienda interna por la candidatura a la Presidencia 
Municipal de Querétaro contra Armando Rivera Castillejos. 
Además, era importante que se le dieran espacios en los Municipios a la gente de uno de sus principales operadores ahí 
presente, el dirigente estatal de Acción Juvenil, Agustín Dorantes, para que pudieran ir trabajando en el proyecto 
desde el 1 de octubre. 
Fue una noche productiva e interesante para los asistentes, quienes como en un acto de fe confirmaron su inclusión en 
el proyecto que abre el juego de la sucesión… El Señor me contestó: “Escribe en tablas de barro lo que te voy a mostrar, 
de modo que pueda leerse de corrido. Aún no ha llegado el momento de que esta visión se cumpla, pero no dejará de 
cumplirse”. 
  
MACHISMO, POLÍTICA Y BUROCRACIA 
Hoy quiero iniciar con una pregunta: ¿sabía que Querétaro es uno de los Estados con los Municipios más machistas del 
País… hablando administrativa y políticamente? Le cuento. 
Fíjese que estaba revisando el Censo Nacional de de Gobierno 2011 que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
acaba de publicar recientemente, en su tabulado de Gobiernos Municipales y Delegacionales, y me llamó la atención el 
que de las 32 Entidades Federativas sólo en cinco no se reporta una sola mujer como Presidente Municipal, entre ellos 
Querétaro. 
Mire los cinco Estados más machistas del País son, tomando en cuenta que no tienen mujeres como alcaldesas 
constitucionalmente electas y por orden alfabético: Aguascalientes, Morelos, Nayarit, Querétaro y Tabasco. Hay otras 
ocho Entidades Federativas que al menos cuentan con una. 
Pero de los cinco, considerando el porcentaje de Regidores por género –que no el número, porque no tienen la misma 
cantidad de ellos ni de municipalidades‐ el que se lleva el liderato es Morelos, con sólo el 34 por ciento de mujeres, lo 
que en definitiva los convierte en el que tiene los Cabildos más machistas; seguido de Nayarit, con el 38.1 por ciento; 
Aguascalientes, con 44.1 por ciento; Querétaro, 50.4 por ciento y Tabasco,  reporta el 61.4 por ciento. Son datos a 2010, 
que aquí se modificaron el año pasado que pidió Licencia el panista Francisco Domínguez Servién y el Cabildo de 
Querétaro puso en su lugar a María del Carmen Zúñiga Hernández. 
Pero, más allá de lo anecdótico que pudiera parecer eso –aunque para los defensores de la equidad de género no lo 
será‐, hay datos muy interesantes que están vinculados con el proceso de cambio de gobierno en las administraciones 
municipales, que está a dos meses y medio de ocurrir; sobre todo, considerando que con el recambio en las 
titularidades de las Presidencias Municipales viene una serie de movimientos entre el personal en cascada. 
Por ejemplo, tenemos el hecho de que hay 15 mil 025 burócratas que dependen de las nóminas municipales, cuya 
permanencia se verá amenazada a partir del 1 de octubre en que tomen posesión las nuevas autoridades. 
Aunque, de todos, sólo el 40 por ciento puede sentirse relativamente seguro. 
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Lo que pasa es que los que difícilmente van a poder lograr que les renueven los contratos, son los 730 hombres y 
mujeres que cobran por honorarios o son trabajadores eventuales en alguna de las 18 Presidencias Municipales. 
Además, dentro del 60 por ciento que está en la cuerda floja, se encuentran los 7 mil 307 empleados de confianza que 
hay en las administraciones locales, quienes son los que cada tres años se mueven según el partido y el grupo dentro de 
los partidos que asuma la titularidad de los municipios. 
De hecho, es el grupo más numeroso de burócratas que existe. Porque los sindicalizados o de base, que son ese 40 por 
ciento del que le hablaba arriba, son sólo 6 mil 070 trabajadores. 
Analizando estos números es como uno se da cuenta de las razones por las cuales, eventualmente, mucha gente se 
resiste al cambio en la administración pública; además, es gente que cuando salga va a presionar el mercado laboral de 
medianos y altos ingresos, ya que en la burocracia es donde mejor se paga en Querétaro… Haz un censo, por orden de 
clanes y familias, de los levitas descendientes de Quehat que estén entre los 30 y los 50 años de edad, y que sean aptos 
para el servicio de la tienda del encuentro. 
  
CITA: Los Regidores armandistas Fernando Rodríguez Serrato y Raúl Reyes Gálvez brillaron por su ausencia 
durante el Tercer Informe de Gobierno Municipal 
  
ARQUITOS 
Marco Antonio León Hernández será el primer Presidente de la próxima LVII Legislatura Local. El actual Diputado 
Local Electo del Partido Movimiento Ciudadano es el decano de quienes integrarán a partir del 25 de septiembre el 
Poder Legislativo queretano, por lo que le corresponde presidir la Mesa de Instalación… Interesante encuentro: 
Salvador Rochín Camarena, ex delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social en Querétaro, y Raúl Iturralde 
Olvera, ex Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, quienes comieron juntos el lunes pasado… Los invito para 
que me acompañen en ‘Contacto Directo’, el primer programa especializado en política de la televisión local, donde 
durante 60 minutos platicaremos de la actualidad queretana, los martes y jueves a las 22:00 horas por canal 210 de 
Megacable. Y por supuesto, no olvide nuestra cita de todos los lunes en el noticiario más importante de la radio en 
Querétaro: ‘Para Continuar’ que conducen Laura Cors y Mauricio Herbert para EXA 95.5 f.m., donde platicaremos 
pasando las 14:00 horas… El que ya se está agrupando para que no se le venga el tiempo encima y a la mera hora ande a 
las carreras, es el equipo del panista Antonio Zapata Guerrero que asumirá la Administración Municipal de 
Corregidora el 1 de octubre. Entre los nombres que ya se barajan están: Eduardo Nava Bolaños, Guadalupe Cabeza, 
Felipe Urbiola Ledesma, Raimundo Gómez Ramírez, Jorge Moreno y Micaela Rubio Méndez… Ayer, el Gobernador 
José Eduardo Calzada Rovirosa fue sometido a una breve intervención quirúrgica menor. Hoy será dado de alta y 
mañana estará nuevamente despachando con normalidad en su oficina del Palacio de la Corregidora… Los próximos 
dos meses el Diputado Local con Licencia y Regidor Electo del Municipio de Querétaro, José Luis Aguilera Rico, los 
pasará en un sanatorio de Los Ángeles, California, donde le harán un gamagrama renal para ver el funcionamiento de 
sus riñones luego del problema que le provocó una bacteria que le fue detectada en abril de 2010 y que lo ha obligado a 
realizarse chequeos periódicos desde entonces, que incluyeron la aplicación de una inyección de células madre cada 
martes durante las últimas 17 semanas; incluso, hasta a bajar de peso. Se ausentará pasando el informe del Gobernador 
y estará de regreso entre el 24 y 26 de septiembre, quizá el 30, para rendir protesta el 1 de octubre… La desaparición 
electoral panista del 1 de julio se reflejó en la desaparición de sus mandatarios estatales de la reunión de la Conago. No 
estuvieron José Guadalupe Osuna Millán, de Baja California; Emilio González Márquez, de Jalisco; Héctor López 
Santillana, de Guanajuato, y Guillermo Padrés, de Sonora. El único que asistió fue el morelense  Marco Adame. De 
hecho, originalmente la Conferencia Nacional de Gobernadores era integrada por priístas, pero para la segunda mitad 
de la administración del Presidente Vicente Fox Quesada, ante la fuerza que iba tomando la Conago los panistas 
decidieron sumarse al grupo para hacer contrapesos internos… El relevo en la Dirigencia Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional está firmado. Una vez que se integre la nueva LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola 
cederá la oficina principal de la sede que le construyó el actual Diputado Federal Jesús Rodríguez Hernández al PRI en 
Corregidora a Jorge García Quiróz, para que cada uno se ocupe de tiempo completo en sacar adelante los proyectos 
políticos que le corresponden a ambas funciones. El primero, la agenda legislativa; y el segundo, preparar la maquinaria 
tricolor para el proceso político‐electoral del 2015…  
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Pues con la novedad de que aseguran que no sólo a los Diputados Locales de Nueva Alianza, Abel Espinoza Suárez y 
Belem Junco Márquez les adelantaron las prerrogativas, sino que fue a todos los que salieron con Licencia a buscar 
cargos de elección popular: neoaliancistas, priístas, verdeecologistas y panistas. Que el problema fue que los ‘profes’ no 
hablaron derecho con sus suplentes quienes esperaban el sobre completo. De hecho, esta ha sido una práctica 
recurrente cada tres años; incluso, en 2009 a algunos les adelantaron hasta cinco meses de prerrogativas por si no 
regresaban… Hace un año le adelanté aquí que el entonces Presidente Municipal de Querétaro en Funciones, Francisco 
Domínguez Servién, preparaba una propuesta de pago adelantado de deuda pública por 50 millones de pesos. Ayer, la 
Presidente Municipal Interina, María del Carmen Zúñiga Hernández, dio a conocer que el pago anticipado fue por  
128 millones de pesos… Llama la atención que María del Carmen Zúñiga Hernández utilizara la Tribuna Municipal ‐
porque aunque el informe que rindió ayer no fue en el Salón de Cabildos, sí fue en sesión solemne de Cabildo‐ para 
encomendarse y dar gracias a Dios o como eufemísticamente lo llamó ella ‘Aquel que nos dio la vida’, sin respetar la 
separación juarista entre la Iglesia y el Estado… Por cierto que quienes literalmente ‘brillaron por su ausencia’ fueron 
los regidores armandistas Fernando Rodríguez Serrato y Raúl Reyes Gálvez. Ellos se abstuvieron de asistir al 
Informe Municipal… Adoraron al dragón porque había dado autoridad al monstruo, y adoraron también al monstruo 
diciendo: “¿Quién hay como este monstruo y quién podrá luchar contra él?”. (a.m., p. 3) 
 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 

 
CONVOCA ALCALDESA A PRIVILEGIAR ACUERDOS 
Llamó a los actores políticos, económicos y sociales a la unidad y el diálogo; además se pronunció por el impulso de 
políticas públicas que abonen a la solidaridad y justicia en el Estado de Querétaro. (AM, 1) 
 
LLEGA LA PERE ANTE LA VIRGEN 
Este domingo, cerca de 50 mil peregrinos llegarán a los pies de la Morenita del Tepeyac. (DQ, p. 1) 
 
MILAGRO EN LA PERE 
 Aparece imagen de la Virgen en el nudo de un bastón de madera (N, p1) 
 
TENEMOS FINANZAS SANAS: ALCALDESA 
Carmelita Zúñiga rinde III Informe de gobierno destacando un prepago de deuda por $128 millones (PA, 1) 
 

 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  EU: EL UNIVERSAL WEB 
    EE: EL ECONOMISTA 
    J: LA JORNADA 
    R: REFORMA 
 
















